

Dos trabajadores fueron detenidos por ocasionar incendios forestales en Tabolango y Los Laureles

Autoridades reiteraron la importancia de actuar responsablemente para prevenir estos siniestros

LIMACHE.- La tarde de este miércoles 15 de enero, Bomberos acudió a Los Laureles y Tabolango para combatir dos incendios forestales simultáneos, ambos provocados por la imprudencia de trabajadores que manipulaban herramientas sin las medidas de seguridad necesarias.

Según los datos entregados por la Delegación Provincial de Marga Marga, el siniestro de Tabolango afectó 5,4 hectáreas más una bodega; mientras que en Los Laureles abarcó una hectárea. En ninguno de los casos hubo heridos, pero sí se registraron detenidos.

El delegado presidencial, Fidel Cueto, dio a conocer que "en relación a los dos incendios, se logró detener a dos personas por realizar trabajos sin equipos seguridad necesarios, lo que provocó las chispas que originaron posteriormente el fuego".

Por tanto, manifestó: "Hacemos un llamado a la ciudadanía para que evite trabajar en horas de calor y, cuando lo haga, tome todos los resguardos. La negligencia también es considerada un delito. La colaboración de todos es fundamental para evitar que esos incidentes se sigan propagando".

PELIGROSIDAD

En base a las estadísticas de ocurrencia y afectación, tras la realización de un estudio técnico, Limache cuenta con 19 puntos de riesgo. Se trata de lugares altamente vulnerables a la propagación rápida de incendios forestales, sobre todo en los sectores de interfaz urbano y rural.

En este mapa se encuentran precisamente los sectores

de Tabolango y Los Laureles, que de forma recurrente están requiriendo los esfuerzos de las unidades de emergencia por la ocurrencia de siniestros forestales, especialmente en la temporada estival.

A los sectores ya mencionados se suman Cajón del Lebu, Camino Troncal, El Bosque, La Gloria, La Victoria, Las Cruces, Limachito, Lliu Lliu, Lo Chaparro, Lo Gamboa, Los Leones, Los Maitenes, Queronque, San Alfonso, Santa Rosa y Trinidad. Recordemos que en algunos de estos puntos se han generado emergencias que incluso han requerido la activación de la alerta SAE por parte de Senapred, con el objetivo de realizar el procedimiento de evacuación a causa de la posible llegada de las llamas a zonas pobladas.

ORDENANZA MUNICIPAL

El trabajo colaborativo entre los equipos municipales de Seguridad y Gestión de Riesgos y Emergencias, el Cuerpo de Bomberos de Limache, la Sección Forestal de la Prefectura de Marga Marga y las Brigadas de Primera Intervención de Valle Verde Mar y de Las Mellizas ha permitido ejecutar un Plan de Prevención y Monitoreo de Incendios Forestales, ayudando a prevenir y atender de forma efectiva estas situaciones.

Esteban Saavedra, director de Gestión de Riesgos y Emergencias, explicó que "estamos aplicando un sistema de alerta, donde lo principal es trabajar con las comunidades resilientes al riesgo, para que puedan advertir de forma oportuna cualquier tipo de fuego. Esto permite que los equipos de



La comuna posee 19 puntos de mayor vulnerabilidad ante la ocurrencia de incendios forestales.

primera respuesta lleguen de forma oportuna a cubrir viviendas y salvar la vida de las personas".

Y es que la comuna cuenta, desde el año 2024, con una Ordenanza de Incendios Forestales, la cual regula quemas, limpieza de vegetación seca y trabajos con herramientas que puedan generar la ignición de fuego. La normativa permite que el equipo de Seguridad Municipal reciba denuncias de la comunidad (al fono 1459), fiscalice lugares con riesgo de incendios y multe en casos de quemas no autorizadas.

De hecho, tal como detalló Alejandro Leiva, director de Seguridad Municipal, "estamos trabajando en colaboración con Gestión de Riesgo y Emergencias para monitorear de día y de noche Valle Verde Mar, Borrisqueros, Las Mellizas y otros sectores alejados de la comuna". Así lo corroboró Marco Escobar, comandante del Cuerpo de Bomberos de Limache, quien sostuvo

que "nuestro rol es agotar los medios para extinguir incendios".

A esto agregó que "siempre estamos apoyando la prevención a través de redes sociales y realizando campañas y reuniones con juntas de vecinos para generar conciencia al respecto y evitar la propagación de focos forestales. Por ejemplo, informamos que para trabajar con herramientas de corte que generan chispas o soldar hay que tener mangueras presurizadas y el apoyo de algún estanque de agua".

Finalmente, el alcalde Luciano Valenzuela destacó que "si trabajamos de forma preventiva es un tremendo avance. Hemos desarrollado una ordenanza que nos permite previamente ver algunos focos y riesgos en la comuna y consideramos de vital importancia el trabajo social que estamos desarrollando con las comunidades, con las juntas de vecinos y con distintas entidades".